

Saarbrücken

Auf dem Weg zur Smart City

[18.10.2023] Für ihre Transformation hin zur Smart City hat die Stadt Saarbrücken einen Smart City Entwicklungsplan (SCEP) erarbeitet. Dessen Umsetzung wurde vom Stadtrat nun einstimmig beschlossen.

Durch strategische und beispielhafte smarte Lösungen soll Saarbrücken schrittweise zur Smart City werden. Grundlage für die digitale Transformation der saarländischen Landeshauptstadt ist der Smart City Entwicklungsplan (SCEP). An der Erstellung hat die Stadtverwaltung sowohl Bürgerinnen und Bürger als auch Vertreter aus Wissenschaft, Wirtschaft und anderen Bereichen beteiligt. Nun hat der Stadtrat einstimmig die Umsetzung des SCEP beschlossen.

Wie die Saarbrücker Stadtverwaltung weiter mitteilt, beinhaltet der SCEP 27 konkrete Smart-City-Projekte in sieben Handlungsfeldern. Außerdem benenne der SCEP 26 Partnerinnen und Partner aus der IT-Wirtschaft, Forschungslandschaft und dem Stadtkonzern, mit denen bei der digitalen Transformation zusammengearbeitet und deren Expertise in die Umsetzung des Entwicklungsplans eingebracht werden soll. „Unser Ziel ist es, die Digitalisierung in Saarbrücken voranzutreiben, indem wir Daten, Prozesse, Orte und Menschen sinnvoll miteinander verknüpfen“, erklärt Saarbrückens Oberbürgermeister Uwe Conradt. „Unsere Strategie ist eine Aufforderung an die vielen Akteure aus der Digitalbranche und -forschung, sich sowohl beim Start als auch bei der weiteren Umsetzung zu beteiligen.“

Saarbrücken wolle Teil der digitalen Revolution sein und die neuen Technologien nutzen, um die Stadt smarter zu machen, so Tobias Raab, Dezernent für Wirtschaft, Soziales und Digitalisierung: „Wir verbinden Energie, Gebäude, Verkehr, Wasser und Abwasser zu einem intelligenten Netzwerk, das Ressourcen schont, Schadstoffe reduziert und Kosten spart. Mit dem SCEP schaffen wir die Rahmenbedingungen, um die Stadtgesellschaft in die Digitalisierung einzubeziehen, Prozesse und Projekte zu definieren und so die Grundlage zu legen, Saarbrücken nachhaltig in die Zukunft zu führen. Nachdem der Stadtrat dem SCEP zugestimmt hat, kann die Arbeit nun richtig losgehen.“

(bw)

<https://www.saarbruecken.de/smartcity>

Stichwörter: Smart City, Saarbrücken, SCEP